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Episodio 14

Puedes encontrar estas y otras propuestas en      @nexocoam 
donde también puedes dejarnos tu opinión. 

Sancho, los perros no ladran...

Es que no cabalgamos, mi 
señor...

Queridos compañeros,

Tenemos muchos problemas. Algunos graves. ¿Y qué hacemos? Creamos comisiones 
asesoras y grupos de trabajo que los estudien y se acabó el problema. Algunos grupos ni 
siquiera se reúnen. No conocemos ni se publican sus resultados. De las importantes como 

concursos, licencias, la ECUACOAM, o la recuperación de los baremos, etc. no se sabe nada.

“El que mucho abarca, poco aprieta”, dice el dicho. Sin contar las estatutarias, existen 
unos 20 equipos con más de 200 abnegados compañeros llenos de talento y voluntad. 
Muchos, finalmente decepcionados porque nada cambia, se desconectan del COAM. Y 

son irrecuperables. Así producimos ruido pero no avanzamos. Tenemos un problema para 
cada solución. La culpa no es de los marineros. Es del capitán. Y la orquesta sigue tocando 

mientras el barco se hunde más y más cada día.

Mientras tanto, nos prodigamos en actos culturales, exposiciones y premios, de lo que se 
hacen fotos que se publican para autosatisfacción de la junta de gobierno, incluidos los 

homenajes a los compañeros de partido del decano, olvidando que está obligado a ser 
políticamente neutral en representación de todos los arquitectos. Se producen pocos 

debates sobre la ciudad y la arquitectura pública actuales. Para nuestro acrítico decano, fiel 
a los suyos, la CAM y el Ayuntamiento son incuestionables. 

La defensa de la profesión está prácticamente abandonada, incumpliendo los arts. 1.2 
y 4.3. de los estatutos. La arquitectura pública en Madrid está abandonada y seguimos 
asistiendo a cómo todo se privatiza con fórmulas de colaboración público-privada que 

no consideran los valores arquitectónicos como criterio de adjudicación  (vivienda, 
equipamientos deportivos, culturales, plazas y parques, etc.). La gestión del Instituto 

de Formación Continua es nefasta y necesita urgentemente ser redefinida con nuevos 
responsables que conozcan la realidad profesional y las necesidades formativas de los 
colegiados, especialmente los nuevos. Queremos atraer a nuevos colegiados pero los 

tenemos olvidados y no les vamos a buscar. Tampoco tenemos nada útil que los atraiga.

La reciente comisión de baremos, por ejemplo, actúa como Don Quijote. Solos o en 
compañía de otros, apunta a todo lo alto del molino y se propone alcanzar un cambio 

legislativo que, aunque deseable, es un error estratégico por culpa de nuestra ancestral 
falta de realismo. Entre otras cuestiones, no hay tiempo suficiente en este mandato para 

conseguirlo, mientras, los abogados, con los pies sobre la tierra, ya han publicado en 
2013 sus criterios para la tasación de costas de todas las actuaciones profesionales, como 
permite la Disp. Adic. 4ª. de la ley 25/2009. Y no los han sancionado como teme nuestra 

timorata asesoría jurídica.

Y si esto no se remedia, seguiremos en esta inopia hasta nuevas elecciones después de tres 
años más perdidos en la apariencia de la gestión pero no en su eficacia. Queremos que los 
perros ladren. Necesitamos más Sanchos que Quijotes. Y para ello quisiéramos contar con 

tu apoyo.
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